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修交疑犯例彰公義
阿湯批抹黑者卑劣

全國衛生與健康大會於
2016年8月在北京召開，
會議上中共中央總書記、
國家主席、中央軍委主席
習近平發表重要講話，強

調要「建設健康環境，發展健康產業為重
點，加快推進健康中國建設，努力全方
位，全周期保障人民健康，為實現『兩個
一百年』奮鬥目標，實現中華民族偉大復
興的中國夢打下堅實健康基礎」，為我國
健康政策奠下了發展方向。
然而，由於工業化、城鎮化、人口老

齡化，以及疾病譜、生態環境、生活方
式不斷變化，我國正面臨多重疾病威
脅、多種健康影響因素交織的複雜局
面。此外，醫療成本高、管道少、覆蓋
面低等各項問題，亦形成了「看病難、
看病貴」的問題，困擾着我國人民的健
康生活。上述各種情況及問題，均妨礙
着我國邁向「健康中國」的進程。
當中，為破突健康政策發展的關口，

為有效推進「健康中國」的建設，我國
「智慧醫療」的推動和發展，將擔當着
關鍵的角色。具體而言，「智慧醫療」
作為互聯網+、大數據、物聯網技術、雲
計算技術，以及家庭健康系統的綜合載
體，能夠帶來更高效、更低成本的運營
模式、為醫務人員帶來專業提升、為監
管機構帶來更科學、可靠的決策支持，
並為投資者帶來更穩健的投資回報等。
此外，「智慧醫療」將能緩解我國的

一連串健康政策問題，包括醫療資源分
配不均、醫療系統間資訊共用性差、醫
療費用高昂、醫患衝突頻發，以及醫保
制度不夠完善等。故此，《粵港澳大灣

區發展規劃綱要》亦提出，要推動數字創意在醫
療衛生領域的應用。

制藍圖訂規範 通數據增「資」援
可見，「智慧醫療」將是支撐我國健康政策安

全過渡發展與改革深水區的重要動力。就此，民
建聯在兩會提出三項建議，第一，應訂立「智慧
醫療」建設統一標準。現時我國對「智慧醫療」
沒有規範的建設標準，令各個醫療單位無所適
從，亦難以互相配合。我國政府應盡快制訂全面
及完善的「智慧醫療」政策發展藍圖及統一的規
範標準，讓「智慧醫療」在規範的基礎下平穩高
速發展。
第二，強化醫療訊息採集，實現醫療數據共建

共享。礙於我國醫療服務分散、行政壁壘重重，
各個醫療單位之間的醫療數據並未實現共建共
享，無法形成大數據網絡。政府有必要優化相關
法規，突破行政壁壘，推動跨單位及政府部門的
合作，讓醫療數據在各個醫療單位之間互聯互
通、共建共享。
第三，政府應研究提供更多財政資源，包括成

立行業基金，以及稅務優惠等，以協助推動發展
「智慧醫療」。
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香港文匯報訊（記者 姬文風）再有大學學生
會面臨斷莊！香港科技大學近日舉行2019年學
生會周年大選，日前完成點票並公佈結果。本年
度周年大選的投票率只有7.07%，遠低於全體正
式會員14%票數的最低門檻，因此宣佈包括學生
會候選幹事會、候選編輯委員會及候選普選評議
員，所有候選內閣和候選人悉數落選。

投票率僅達門檻一半
本年度的科大學生會幹事會和編輯委員會各有

一支候選內閣，分別為Triumphant和Lapis 沐
硯，而普選評議員則有劉昊禹和麥嘉俊參選。
該校於上周三起一連三日舉行學生會周年大選

投票，根據科大學生會憲章，學生會幹事會和編
輯委員會的候選內閣需獲得全體正式會員的14%
票數，即1,386人支持，且支持票多於反對票方
能當選。學生會候選普選評議員則需獲得全體正
式會員的10%票數，即990人支持，且支持票多
於反對票方能當選。
結果周年大選只有 700人投票，投票率為
7.07%，所有候選內閣和候選人悉數落選。其中
學生會候選幹事會獲得567票贊成、75票反對和
47票棄權，廢票和白票則共有11票；學生會候
選編輯委員會獲得543票贊成、58票反對和85
票棄權，廢票和白票則共有14票；候選普選評
議員麥嘉俊獲得460票贊成、63票反對和142票
棄權，廢票和白票則共有35票；另一候選人劉
昊禹由於收到三封警告信，被取消資格。

僅理大成功接莊
根據資料顯示，現時只有理工大學有候選內閣

成功當選，中大周年大選仍在進行，投票期至今
日（25日）完結。其餘大學學生會或已確認從
缺，或需再招莊並進行補選。

得票未達門檻
科大生會斷莊

湯家驊在昨日播出的電台節目
《給香港的信》中，一開始就

引用了美國前總統克林頓的說話︰
「（現代政治）培育出更多的挫敗
感、兩極分化、癱瘓、錯誤的決定
和錯失的機會……沒有動力去實際
達成某些事情；越來越多的政治家
只是隨波逐流，煽動憤怒和怨恨的
火焰，而他們本應是消防隊的角
色。」他認為，香港現時正是這瘋
狂的縮影。
他指出，修例建議列明日後移交
疑犯由行政長官發出證明書，並由
香港法院逐個個案審視是否批准，
「從法治和社會公義的角度，你不
會想到任何人，甚至律師會反對有
關修訂，但可惜現實卻是相反。」
對於部分知名且有資歷的律師和
立法會議員聲言，政府「強迫」香
港法庭判斷內地司法制度是否充
分、利用修例去移交「政治犯」予
內地等言論，湯家驊並不認同，他
說：「人們會希望這樣的指控只是
基於對法律的無知，而不是擺政治
姿態。」

已列明無關政治罪行
他強調，有關修訂純粹為彰顯社
會公義，法治社會中無人可凌駕法
律，而任何一個現代社會都不應成
為「逃犯天堂」，香港亦不例外。
他指出，修例列明只有46種嚴重罪
行的逃犯才能被移交，當中並無任
何有關政治、社會秩序的罪行，有
關行為在香港亦須是可被判監多於
12個月的罪行。
湯家驊續說，修例更列明疑犯不
會因為涉及其種族、宗教、國籍及
政治見解等而被移交，而本地法庭
若認為涉及這樣的偏見成分，亦不

會許可移交逃犯。
除了上述限制，湯家驊表示，修
例還有其他保障措施，如疑犯不可
再被引渡至第三個地方，或被一罪
兩審等，以確保有關人可受到公平
審訊。有關條文內容一直是現行法
律的一部分，認為任何人都無理由
會質疑修例的目的和影響。
至於對內地司法制度的質疑，他
說，在許多與香港有移交和司法互
助安排的國家中，其司法制度並不
理想，這正是為何香港在任何情況
下，都會保留一定的自由裁量權，
以確保在極端情況下正義得到伸
張。

斥政客污衊法庭聲譽
湯家驊重申，上述種種其實都是
基於事實和法律原則所說，批評部
分人質疑特區政府會無視法律，甚
至質疑香港法庭會無視法律、為
「北京」服務，完全是沒有理由和
根據，強調香港終審法院在國際上
享負盛名，當中的法官亦是地位崇
高，「這些完全沒有根據的指控，
當大家想想是出自一些知名的法律
界人士和政客，而他們明知有關事
實，這是更卑劣的。」
湯家驊認為，即使不理其他事

項，香港與約35個國家有逃犯移交
和司法互助的安排，「與自己國家
卻什麼都沒有」，這是香港司法制
度中最不能接受的缺陷。他指出，
有關問題早於1999年自己任大律師
公會主席時已提出，至今20年仍未
落實任何協調，故是次修例雖然遲
了一點，「但總好過什麼都沒
有」，冀香港的政客可將法治和社
會公義置於一己的政治議程之前，
「做正確的事，去支持修訂。」

講就天下無敵嘅。民主
黨嘅電話廷（林卓廷）喺
競逐北區區議會石湖墟議
席時，用「打擊水貨客不
力」嚟攻擊時任當區嘅議

員，結果贏咗。但佢當選後水貨客霸街
執貨非但冇改善，情況更嚴重咗，搞到
居民怨聲載道。今年係區議會選舉，電
話廷就假惺惺喺區議會提出限制內地
「個人遊」旅客來港次數嘅動議，結果
被否決，佢就不斷喺fb宣傳話係建制派
阻撓喎。有心水清嘅居民就狠批，話佢
明知區議會議案冇約束力，電話廷只係
因為選舉而忽然積極，完全係喺度做戲
扮嘢。
水貨客充斥嘅問題已嚴重影響北區居
民嘅生活，的確需要解決，但電話廷明
知呢個問題唔係一時三刻可以解決嘅，
亦諗唔到咩嘢有效嘅解決辦法，但就不

斷用水貨客問題攻擊選舉對手，講到自
己一當選問題就可以迎刃而解咁，結果
呢？除咗「成功爭取」搬走咗個電話
亭，等條路闊啲啲之外，仲做到啲咩？

區選近了 動議交戲
不過，今年係區議會選舉，明年就係

立法會選舉，身為石湖墟區議員、新界
東立法會議員嘅電話廷，就臨急抱佛
腳，做嘢交戲。前一排，佢學「港獨」
組織搞個「光復」行動，居民當然劣評
如潮。本月中，佢喺北區區議會動議將
目前「個人遊」旅客嘅「一周一行」，
改為「一年八行」，話此舉係「針對上
水水貨客問題」，解決市民嘅困擾。最
後，動議俾區議會否決咗。
動議通唔通過其實唔係重點，自己交

咗戲可以廣為宣傳先係重點嘛。所以，
佢喺動議否決後即刻喺facebook出文，

話自己個動議俾建制派否決咗，將水貨
客問題個波拋去建制派議員嗰邊，仲整
個成幅街招咁嘅圖些牙（share）去北區
幾個fb專頁同群組想呃Like。

居民心水清：長拖長攞票
不過，居民係好心水清嘅。「Mavis

Kong」道：「頭幾年唔困擾，今年選舉
先困擾，講咩啫，做完 show 返去訓
（瞓）啦！……我想講既（嘅）係，有
心做好個區，所有諗到既（嘅）方案無
論成功與否都一早應該嘗試，唔係驚早
做選民唔記得，拖到去選舉年先做。明
知區議會結果冇約束力，就係（喺）度
做戲扮野（嘢）！」
「Barry Ng」狠批：「選舉年先嚟扮

做嘢，當人傻仔？」「Hang Pn」揶
揄：「水貨，係居民嘅困擾；選票，係
議員嘅困擾。」「Sky Kwong」就心水

清：「愈反愈多就預左（咗），選舉後
又打回原形，反水貨最後都係唔拖
（湯）唔水嘅居多，唔玩到唔拖（湯）
唔水，選票又點會長攞長有？」
有人就回帶民主黨嘅林子健聲稱喺鬧

市被擄走時，電話廷就傍住對方開記者
會又咩又盛，結果有證據顯示林子健可
能自編自導自演，被起訴報假案罪上庭
時，電話廷就全程失蹤。
「Samuel Tong」追問：「黨友上咁

多次庭，林議員有無撐過一次？」「Pe-
ter Tse」即道：「燙手芋頭，佢睬你都
傻，上次跟車太貼，奶（瀨）左（咗）
野（嘢）。」
「Doghi LI」就重提此前民主黨新界

59人因不滿電話廷而退出民主黨一事：
「59件乳鴿因你離巢，你政治前途已破
產，今明兩年選舉期才忽然積極，收皮
啦！」 ■香港文匯報記者 陳川

狗急「撲水」衝選舉 鴿廷交差扮爭取

香港文匯報訊（記者
何西、鄭治祖）就移交
逃犯一事，台灣「陸委
會」日前聲稱不接受香
港以「一個中國」為前
提作交涉。全國人大常
委、民建聯會務顧問譚
耀宗昨日表示，特區政
府現時所提出的建議最
為合適，能夠全面解決
和堵塞現時法律漏洞，
希望台灣方面能重新考
慮，以衡量是否應任由
殺人犯可以逍遙法外。
保安局前局長、行政會
議成員葉劉淑儀亦表示，據她個人所
了解，台灣方面很希望移交逃犯，而
移交逃犯程序要經法庭批准，應對香
港司法制度有信心。
譚耀宗昨日出席公開活動後表示，

特區政府現時就着《逃犯條例》和
《刑事事宜相互法律協助條例》提出
的建議最為合適，能夠全面解決和堵
塞現時法律漏洞。
他又說，現時的建議具有機制把

關，即最終由法院作出是否移交疑犯
的裁決，認為大家應該要對法庭有信
心，相信內地和特區政府都會依據事
實處理案件，不會無緣無故提出移交
要求，呼籲大家不用過分擔心。
被問及如果台灣方面不接受，特區

政府是否已沒有修例誘因，譚耀宗認
為，方案始終花過時間與心力而研究
得出，希望最終能夠通過努力而洽談
成功，「就唔好咁快話放棄啦」。
不過，他認為詳細情況應由特區政

府研究如何解決，期望能與台灣方作
進一步溝通，又呼籲台灣一方應重新

考慮，以衡量是否應任由殺人犯可以
逍遙法外。

葉太料台方願接疑犯審訊
另外，葉劉淑儀昨日出席一個電台

節目時表示，條例提出移交逃犯的每
個步驟，都會牽涉到法庭是否批出許
可，若收到有足夠的懷疑犯罪證據
後，便會發出臨時逮捕令，屆時嫌疑
人亦可以申請人身保護令，並可在法
庭上提出抗辯。她指出，移交任何一
個犯人的法律訴訟程序，所涉及的時
間相當長，嫌疑人有足夠時間抗辯。
葉劉淑儀表示，據她個人所了解，

對於港女在台被殺案，台灣方面很希
望移交逃犯，死者家人亦希望能將疑
犯送往台灣接受審訊，得到合理及公
正的法律制裁，特區保安局亦會要求
對方不會執行死刑，才會移交有關疑
犯，此安排相信有助保障本港市民。
她又說，本港一直以來都「將法庭

擺上台」，不論台灣或國際社會，都
應對香港司法制度有信心。

修例助堵漏 譚耀宗籲台慎考慮
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■科大學生冷待學生會周年大選，投票率不足，
最終所有候選內閣悉數落選。

科大學生會編委會fb圖片

■葉劉淑儀表示，據她
了解，台方很希望移交
逃犯至當地。 資料圖片

■譚耀宗表示，特區政
府的建議能夠解決和堵
塞法律漏洞。 資料圖片

■去年香港一對情侶遊台演變成謀殺棄屍案，轟動兩地，疑犯陳同佳（蒙頭者）其後被捕，小圖為女死者，事件亦令政
府關注移交逃犯的安排。 資料圖片

■湯家驊表示，修例只
為彰顯社會公義。

資料圖片

香港文匯報

訊 （ 記 者 何

西）反對派一

直陰謀論稱，

特區政府會藉

修訂《逃犯條

例》和《刑事

事宜相互法律

協助條例》，

向內地移交「政治犯」云云，而大

力阻撓有關修例建議。行政會議成

員湯家驊昨日強調，與國際間有移

交逃犯的安排，以處理嚴重罪行，

純粹為彰顯社會公義，法治社會中

無人可凌駕法律，而任何一個現代

社會都不應成為「逃犯天堂」，有

關安排與政治無關。他並批評，一

些知名法律界人士和立法會議員明

知有關事實，卻仍作出這些毫無事

實根據的指控，行為卑劣。


